



CELUI QUI S'EST BAIGNÉ
N'A BESOIN QUE DE
SE LAVER LES PIEDS
POUR ÊTRE ENTIÈREMENT
PUR

joël casimir Tagne

*Celui qui s'est baigné n'a besoin que de se
laver les pieds pour être entièrement pur*

(Jean 13 : 1-17)

Cette brochure est un message d'exhortation et d'édification. Comme la parole de **YHWH**¹ nous le rappelle dans l'épître de Paul au Colossiens chapitre 3 verset 16 qui dit : « **Que la parole du Mashiah habite abondamment en vous en toute sagesse ! Vous instruisant et vous avertissant les uns les autres par des psaumes, par des hymnes et des cantiques spirituels, chantant dans votre cœur au Seigneur avec action de grâce** ». Shalom à tous et soyez bénis abondamment par ce message au Nom de **Yéhoshoua-Mashiah**² (Jésus-Christ) notre Seigneur ! Amen.

« 1. Or avant la fête de Pâque, Yéhoshoua, sachant que son heure était venue de passer de ce monde vers le Père, comme il avait aimé les siens dans le monde, il les aima jusqu'à la fin. 2. Et au cours du souper, le diable ayant déjà jeté dans le cœur de Yéhouda (Judas) Iscariot, fils de Shim'ôn (Simon), de le livrer, 3. Yéhoshoua, sachant que le Père lui a donné toutes choses entre les mains, qu'il sortit d'Elohîm et qu'il s'en va à Elohîm, 4. se lève du souper et pose ses vêtements et, ayant pris un linge, il se ceignit. 5. Ensuite il verse de l'eau dans un bassin, et il se mit à laver les pieds de ses disciples, et à les essuyer avec le linge dont il était ceint. 6. Alors il vient à Shim'ôn Petros (Pierre), et celui-ci lui dit : Toi, Seigneur, tu me laves les pieds ! 7. Yéhoshoua répondit et lui dit : Ce que je fais, tu ne le sais pas maintenant, mais tu le comprendras dans la suite. 8. Petros lui dit : Non, tu ne me laveras jamais les pieds !

¹ **YHWH ou YHVH** : Traduit par l'Éternel dans la majorité des versions de bible française, ce tétragramme est le Nom d'Elohîm (traduit par Dieu en français) révélé à Moïse dans le livre d'Exode. Avec le temps le tétragramme a donné YaHWeH ou YaHVeH.

² **Yéhoshoua-Mashiah** : Traduit par Jésus-Christ dans la majorité des versions de bible française. Or selon les principes de base de la traduction, le nom des personnes, des villes et des institutions ne devrait pas être changés. Raison pour laquelle nous maintenons le nom d'origine.

Yéhoshoua lui répondit : Si je ne te lave pas, tu n'as pas de part avec moi. 9. Shim'ôn Petros lui dit : Seigneur, non seulement mes pieds, mais aussi les mains et la tête. 10. Yéhoshoua lui dit : Celui qui s'est baigné n'a besoin que de se laver les pieds pour être entièrement pur, et vous êtes purs, mais pas tous. 11. Car il connaissait celui qui le livrait. C'est pour cela qu'il dit : Vous n'êtes pas tous purs. 12. Après donc qu'il leur eut lavé les pieds et qu'il eut repris ses vêtements, s'étant remis à table, il leur dit : Comprenez-vous ce que je vous ai fait ? 13. Vous m'appelez Docteur et Seigneur, et vous dites bien, car ainsi je suis. 14. Si donc je vous ai lavé les pieds, moi, le Seigneur et le Docteur, vous devez, vous aussi, vous laver les pieds les uns aux autres, 15. car je vous ai donné un exemple, afin que, comme je vous ai fait, vous aussi vous fassiez de même. 16. Amen, amen, je vous le dis : L'esclave n'est pas plus grand que son maître, ni l'apôtre plus grand que celui qui l'a envoyé. 17. Si vous savez ces choses, vous êtes bénis si vous les faites. » (Jean 13 : 1-17, BYM³).

En lisant le passage biblique ci-dessus, nous pouvons tirer plusieurs enseignements (comme dans tous les autres passages bibliques) car un verset ou passage de la bible renferme en son sein plusieurs enseignements que le chrétien est appelé à découvrir au fur et à mesure qu'il lit selon l'action du Saint-Esprit dans sa vie.

Dans le milieu chrétien, certaines personnes prennent ce passage biblique de Jean 13 au langage naturel du terme recommandant aux chrétiens de se faire laver leurs pieds par les pasteurs **au moins une fois** l'année comme Yéhoshoua (Jésus) l'a fait pour ses disciples. Or cette façon de voir n'est pas correcte car avant d'appliquer un passage de la bible, il faut tenir compte d'un ensemble d'éléments qui nous renseignent sur le contexte (social, culturel, etc.) et qui pourraient faciliter son interprétation, or c'est ce qui n'a pas été fait pour ce cas. De ce fait je vous invite à lire le livre intitulé⁴ « *Quelques éléments importants pour faciliter la compréhension de la bible et pour défendre la Sainte doctrine* » que j'ai écrit à ce sujet afin de savoir ces choses. De plus s'il faille l'appliquer au langage naturel, beaucoup de ces personnes ne l'appliquent pas dans son entièreté car Yéhoshoua demande de mettre cette recommandation en pratique mais en modifiant la façon de la faire. Au verset 14, il dit clairement « *Vous devez aussi vous laver les pieds les uns des autres.* ». Donc il n'est plus question qu'une personne le fasse sur les

³ **BYM** : Bible de Yéhoshoua-Mashiah (version de la bible).

⁴ **Intitulé** : Vous pouvez télécharger ce livre sur le site web : www.oeuvredujour.com, dans la rubrique « Livres ».

autres et que sur elle on ne fait pas pareil, **tous devraient être lavé** du nouveau converti au pasteur.

Yéhoshoua-Mashiah déclara dans Jean 6 : 63 « *C'est l'Esprit qui donne la vie, la chair ne sert à rien. Les paroles que je vous ai dites **sont esprit et sont vie.*** » (BYM). Chaque parole du Seigneur ne doit pas seulement être comprise charnellement (langage naturel) mais beaucoup plus au langage spirituel de la bible. D'autres personnes prennent ce passage biblique de Jean 13 comme un enseignement du Seigneur sur « l'humilité », je suis du même avis. Car lorsque nous lisons ce passage biblique à partir du verset 8 jusqu'au verset 16, nous voyons **l'humilité**, par exemple au verset 8 nous voyons Pierre qui va s'opposer au Seigneur lorsqu'il voulait le laver les pieds. Pierre s'est opposé parce qu'il voit Yéhoshoua qu'il considère comme son maître se rabaisser pour le laver les pieds alors que ce n'est pas coutume de le faire car le maître est plus grand que le serviteur par conséquent ça devrait être le travail du serviteur. Au verset 16 nous voyons le Seigneur enseigner que le plus grand en réalité est celui qui doit s'humilier et servir les autres.

Concernant ce passage biblique, permettez que dans les prochaines lignes je puisse vous exposer ce que le Seigneur a eu à m'enseigner en plus quand je méditais dessus.

*« Yéhoshoua lui dit : Celui qui s'est **baigné** n'a besoin que de **se laver** les pieds pour être entièrement pur, et vous êtes purs, mais pas tous. » (Verset 10).*

Lorsque nous lisons ce verset nous avons du mal à le comprendre, il peut prêter à la confusion car il est difficile de comprendre qu'une personne qui s'est baigné (lavé) correctement a encore besoin de se laver les pieds puisqu'elle l'a déjà fait lors de son bain. Mais lorsque nous analysons de près nous nous rendons compte que pour une bonne compréhension de ce passage, il faudrait que le mot « **baigné** » et le mot « **laver** » aient des significations particulières. Raison pour laquelle le Seigneur m'a conduit à examiner plus en profondeur ces mots à travers les mots utilisés par les auteurs dans les textes originaux.

Le mot « **laver** » utilisé dans ce passage vient du mot grec « **nipto** » qui signifie : « *nettoyer, spécialement les mains, les pieds, le visage* ». Si vous vérifiez vous verrez qu'il s'agit du même mot qui a été utilisé dans les versets 5, 6, 8 et 9 de notre passage biblique principal. Ce type de **lavage** était utilisé pour la purification des mains, des pieds et du visage à l'époque car ces membres sont les plus exposés aux saletés. Vous comprenez pourquoi (au verset 9) quand Pierre décida de coopérer avec le Seigneur afin qu'il le lave les pieds demandera que le Seigneur lui

Celui qui s'est baigné n'a besoin que de se laver les pieds pour être entièrement pur (Mise à jour : Août 2024)

lave également les mains et la tête selon la coutume. Mais le Seigneur refusa de le faire de cette manière car il était en train de passer un enseignement très profond sur le **lavage spirituel**.

Le mot « **baigné** » utilisé dans ce passage vient du mot grec « **louo** » qui signifie : « *baigner, laver une personne morte* », « *laver pour nettoyer le sang coulé des blessures* ». Ce type de **lavage** fait référence à la nouvelle naissance, qui est l'acte par quel le Seigneur Yéhoshoua-Mashiah nous a nettoyé de tous nos blessures et péchés qui faisaient de nous des personnes mortes ; nous ramenant ainsi à la vie par son Esprit Saint. Littéralement, le Seigneur disait à Pierre que puisque vous avez subi la nouvelle naissance depuis le jour où vous avez répondu à mon appel, vous avez été lavé entièrement, y compris vos mains et têtes. Si je décide de laver vos pieds moi votre maître c'est parce qu'ils se saliront toujours. Donc vous êtes purs (nets), mais pour être entièrement purs (nets) vous devez constamment vous laver les pieds.

« Si donc je vous ai lavé les pieds, moi, le Seigneur et le Docteur, vous devez, vous aussi, vous laver les pieds les uns aux autres, 15. car je vous ai donné un exemple, afin que, comme je vous ai fait, vous aussi vous fassiez de même. » (Verset 14 à 15).

Le Seigneur Yéhoshoua-Mashiah donne comme recommandation dans ce passage biblique que ses disciples doivent se laver les pieds les uns les autres tout le temps.

La question qu'on doit se poser est : **Pourquoi le Seigneur insiste sur les pieds et non la tête ou les mains ?** Pour répondre à cette question nous devons chercher à savoir : **quelle est la signification des pieds dans la bible ?**

Le mot « **pieds** » utilisé dans ce passage vient du mot grec « **pous** » qui signifie : « un pied, de l'homme ou d'une bête ». Souvent en Orient on mettait le pied sur le vaincu. Cela signifie que les pieds est un symbole d'autorité de domination sur l'ennemi. On dit chez les hébreux « *des disciples écoutant l'instruction de leur maître : ils sont à ses pieds* ». Cela signifie que les pieds nous parlent de **l'intimité que nous devons avoir avec le Seigneur notre maître**.

Nous comprenons au travers de ces analyses que le Seigneur Yéhoshoua ordonnait que ses disciples doivent se laver l'intimité les uns les autres afin d'être entièrement purs (nets).

Bien aimés en Yéhoshoua-Mashiah, aussi longtemps que nous sommes sur cette terre, notre intimité sera toujours affectée par le péché et si nous ne la nettoyons pas, nous ne pourrions pas tenir ferme devant les épreuves et le combat spirituel. Le Seigneur nous interpellait à veiller sur

l'intimité des uns des autres comme des gardiens, car seul nous ne pouvons-nous en sortir dans ce combat.

« *Qu'ils sont **beaux les pieds** de ceux qui annoncent l'Évangile de la paix, de ceux qui annoncent l'Évangile des bonnes choses !* » (**Romains 10 : 15, BYM**).

En lisant le verset biblique ci-dessus, nous comprenons que nos pieds doivent être **beaux**, c.à.d. **propres** afin que nous puissions annoncer efficacement l'évangile et ainsi remporter le combat spirituel. Ce sont les pieds qui soutiennent le corps, si nos pieds ne sont pas en forme, si nos pieds ne tiennent pas debout alors tout le corps va s'affaiblir et même s'affaisser à un moment donné si rien n'est fait.

« *Et ses **pieds, semblables à du cuivre ardent**, comme brûlés dans une fournaise, et sa voix, comme le bruit des grandes eaux.* » (**Apocalypse 1 : 15, BYM**).

« *Voici, je vous donne l'autorité de fouler aux **pieds** serpents et scorpions, et toute la force de l'ennemi et rien ne vous fera du mal en aucune façon.* » (**Luc 10 : 19, BYM**).

Le combat spirituel est combat qui se mène avec **les pieds** car sur le terrain de combat il y'a plein d'entités dangereuses. Raison pour laquelle en tant que chrétien, nos pieds doivent être propres, et même vêtus comme le Seigneur Yéhoshoua-Mashiah afin que nous puissions remporter la bataille.

Veillons les uns sur les autres et lavons nos intimités car personne n'est arrivé ; ce qui arrive à mon frère ou ma sœur aujourd'hui peut m'arriver et même pire que lui ou elle. Quand on parle d'intimité il s'agit d'une chose qui ne doit pas être connu du public mais doit se faire dans le secret.

« *Que celui donc qui pense être debout prenne garde de tomber !* » (**1 Corinthiens 10, BYM**).

Shalom à tous ! Soyez bénis dans le Nom précieux de notre Seigneur Yéhoshoua ha Mashiah !

NB : *Toute reproduction est autorisée et même encouragée !!*

Pour plus d'édification, vous pouvez consulter :

Site web : <https://www.oeuvredujour.com>

Facebook : [œuvre du jour](#)

YouTube : [œuvre du jour](#)

Celui qui s'est baigné n'a besoin que de se laver les pieds pour être entièrement pur (Mise à jour : Août 2024)